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MMééddiittaattiioonn  
 

TEMPLES DE L’ESPRIT SAINT 

 

Je vous invite aujourd’hui à méditer sur notre identité de Voluntas Dei. Qui sommes-nous 

en fait ? Qu’est-ce que la vie d’un Voluntas Dei ? Nous sommes d’abord des chrétiens et 

chrétiennes, ce qui fait de nous des « temples de Dieu ». Nous sommes des personnes 

chrétiennes appelées à 

sanctifier nos vies par le moyen 

de la consécration séculière, 

celle des Voluntas Dei. Je vous 

propose aujourd’hui de méditer 

sur la vie d’un Voluntas Dei à 

l’image d’un temple à 

construire. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fondements 

 

Les fondations (en jaune) : La 

vie d’un Voluntas Dei doit 

reposer sur quelque chose de 

solide, de durable. Elle se 

construit nécessairement sur la 

base d’une vie chrétienne profondément vécue. Les fondements de notre vie sont donc les 

sacrements d’initiation à la vie chrétienne : le baptême, l’eucharistie et la confirmation. 
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« Ne savez-vous pas que 

vous êtes un temple de 

Dieu, et que l’Esprit de 

Dieu habite en vous ? » 

(1 Cor 3,16) 
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Nous identifiant respectivement au Père, au Fils et à l’Esprit Saint, ces sacrements sont 

l’expression même de la Sainte Trinité. Une fois bien enracinée dans la vie chrétienne, une 

personne peut être appelée à consacrer sa vie à Dieu d’une façon plus particulière. Elle peut 

alors porter en elle le désir de devenir Voluntas Dei si elle adhère à l’objectif de l’Institut et 

veut le faire sien. Lorsque tous ces matériaux sont en place, nous avons des fondations bien 

achevées sur lesquelles on peut commencer à bâtir notre temple Voluntas Dei. 

 

Formation 

 

Les murs (en vert) : Les murs de notre vie de Voluntas définissent l’espace intérieur qui est 

le nôtre. Ils sont ce sur quoi va reposer notre projet apostolique commun. Ils ont pour 

fonction de permettre ce que nous pourrions appeler une « pratique spirituelle » et aussi de 

nous protéger contre les éléments extérieurs pour que nous demeurions paisibles et forts 

dans notre marche à la suite du Christ. Les éléments essentiels de notre vie de Voluntas 

sont répartis en trois groupes : 1) les  cinq étapes d’incorporation ; 2) la spiritualité des 5-5-

5 et les cinq valeurs essentielles. 

 

Le plafond (en blanc) : Une fois les murs construits, on peut réaliser le plafond sur lequel 

reposera la toiture. C’est le charisme de l’Institut qui donne une identité propre à toute la 

construction. C’est notre couleur spécifique, l’aspect de la vie du Christ que nous voulons 

donner au monde. 

 

Voilà maintenant notre construction bien avancée. Tous ces travaux ont permis de former 

notre être Voluntas Dei. Une fois parvenue à la stabilité, notre demeure repose sur des 

fondations bien solides et nous pouvons entrer profondément et véritablement dans la 

consécration séculière. 

 

Témoignage 

 

La toiture (en bleu) : Elle recouvre notre vie chrétienne et lui donne un style spécifique. 

C’est à ce niveau que nous pouvons réellement vivre la consécration séculière par notre 

engagement à vivre les conseils évangéliques : pauvreté, chasteté et obéissance.  

 

Le clocher (notre logo) : Notre vie est maintenant un vrai temple Voluntas Dei. Nous 

sommes prêts à témoigner du Christ selon la couleur propre de l’Institut. Les cloches 

appellent, invitent, interpellent ceux qui sont sur notre route. Nous sommes un « repère 

dans le paysage pour que chacun puisse se situer ». Nous sommes devenus lumière du 

monde, au cœur du monde. 

 

NNoouuvveelllleess  
 

La prochaine réunion du conseil central plénier se tiendra à Trois-Rivières, du 2 au 5 juillet.  

Nous vous invitons à prier pour le succès de celle-ci. 

 
Le 27 juin, l’administration centrale a accueilli Mme Sylvie Dagenais au poste de 
secrétaire. Mme Dagenais remplacera Mme Anne Penelle qui quitte son emploi à l’Institut 
pour joindre une équipe diocésaine. Au nom de l’Institut, j’exprime mes remerciements à 
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Anne pour son travail et son aide précieuse  pour ces quatre ans et demi avec nous. De plus, 
je souhaite la bienvenue à Mme Dagenais qui assurera les services de secrétariat et de 
webmestre.  
 
Le 2 juillet, nous fêterons le 54

e
 anniversaire de fondation de l’Institut.  Ayons une 

attention particulière en ce jour et vivons-le dans l’Action de grâce et l’allégresse. 
 
Ce même jour sera celui du 60

e
 anniversaire de fondation de nos grandes sœurs Oblates 

missionnaires de Marie-Immaculée. Nos félicitations à toutes, avec l’assurance de nos 
prières.  Je vous invite tous à offrir une messe à leur intention. 
 
Je vous invite à prier aux intentions de notre bien-aimé fondateur, le Père 
Louis-Marie Parent, o.m.i., le 12 juillet, jour de son anniversaire de naissance.  
 
À la fin du mois de juillet, je participerai au congrès et  l’assemblée générale de la 
Conférence Mondiale des Instituts Séculiers qui se tiendront à Assise (Italie). 
 
 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
« Et à la fin, ce n’est pas les années de votre vie qui compte, mais la vie dans vos années. » 
(Abraham Lincoln) 
 
 

AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Le 2 juillet, Marcos Alejandro Guerra Romero, directeur du district en formation Chili, 
célébrera son anniversaire de naissance. 
 
Le 4  juillet, Manuel Cornejo Garate célébrera son anniversaire de naissance. Manuel est 
membre du conseil central. 
 
Le 25 juillet, je célébrerai mon anniversaire de naissance, ainsi que 15

e
 anniversaire de 

sacerdoce.  Merci de prier pour moi en ce jour. 
 
Le 28 juillet, Yves Richard et Laurette Tremblay fêteront leur 50

e
 anniversaire de mariage. 

 
À cette occasion, je vous invite à vous unir dans la prière à tous ces membres qui 
souligneront un anniversaire en juillet.  Que Dieu les bénisse et les garde en santé! 
 
 

S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 
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LLee  mmoommeenntt  pprréésseenntt  

 

LLee  mmoommeenntt  pprréésseenntt  

 

Le Père Parent disait souvent à ceux qui cheminaient avec l’Institut : « Tu es un cadeau de 

Dieu! » Et il ajoutait : « Tu es un cadeau pour l’Institut et l'Institut est un cadeau pour toi ! 

» Quand on y réfléchit bien, c'est vrai nous sommes des cadeaux de Dieu, et notre vie, celle 

des Voluntas, en est un aussi. Quel sens profond ces paroles de notre fondateur ont-elles ? 

Elles nous redisent que nous ne choisissons pas notre vocation. C'est Dieu qui nous 

prédestine à devenir ce que nous sommes. 

« C'est ainsi qu'Il nous a élus en lui, dès avant la fondation du monde, pour être saints et 

immaculés en sa présence, dans l'amour, déterminant d'avance que nous serions pour Lui 

des fils adoptifs par Jésus Christ. Tel fut le bon plaisir de sa volonté, à la louange de gloire 

de sa grâce,... C'est en lui encore que nous avons été mis à part, désignés d'avance, selon le 

plan préétabli de Celui qui mène toutes choses au gré de sa volonté... »  

(Eph l, 4-6. I l)  

 

Chacun de nous est unique et a été choisi par Dieu. En tant que personne chrétienne, notre 

baptême est un pur don de Dieu. Même l'adulte qui le reçoit en a porté le désir profond 

parce que Dieu lui-même l'avait semé en lui. C'est déjà là une raison de rendre grâce à 

chaque jour : avoir été choisi pour être des « demeures de Dieu », des filles et des fils 

adoptifs. Mais cela va encore plus loin. Qui d'entre nous peut prétendre avoir toujours su 

que sa vocation était d'être Voluntas Dei? Si nous sommes honnêtes, si nous revoyons notre 

parcours, notre vie, nous constaterons que ce n'était pas si évident et que Dieu nous avait 

prédestinés à cette vocation. 

 

Chacun de nous est pèlerin et suit un parcours qui lui est propre. Tantôt, la route de notre 

vie est pente descendante et nous avons le sentiment que tout va trop vite. Tantôt, elle est 

pente ascendante et nous trouvons ardu et essoufflant le trajet à faire. Puis, nous traversons 

la plaine et nous ressentons le confort de marcher sans trop d'effort et de bousculades. Et 

puis vient une sortie à prendre, un choix à faire entre deux voies possibles, un détour qui 

s'impose. Et 1à, parfois, nous nous perdons, parfois nous tournons en rond, parfois nous 

nous impatientons. Mais nous finissons par retrouver notre route pour arriver à bon port ! 

 

La destination à atteindre est notre but, notre objectif personnel, notre vision. C'est cet 

objectif qui nous donne la direction à prendre, les repères sur la route et la motivation pour 

continuer. La vision est un don de Dieu qui nous donne la force d'avancer, la foi nécessaire 

pour surmonter les épreuves. Celui qui a un objectif personnel découvre la mission que 

Dieu lui confie pour la construction du Royaume. Notre mission est liée à notre potentiel, à 

nos valeurs et à nos intérêts. Elle est aussi en lien avec nos forces et nos faiblesses. Pour la 
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découvrir, deux moyens sont nécessaires. Le premier est de bien se connaître. Le deuxième 

est de vivre le moment présent. 

Pourquoi vivre le moment présent a-t-il tant d'importance ? Parce que la destination sera 

atteinte si le pèlerin ne choisit pas les pas à faire, mais fait les pas qui sont ajustés au 

chemin qui lui est tracé. C'est pourquoi il lui faut demeurer à l'écoute, être attentif aux 

signes et ouvert à ce qui lui est proposé. Voluntas Dei, nous ne sommes pas les sauveurs du 

monde. Nous sommes appelés à « être à la manière de la Vierge de l'Annonciation des 

instruments du Christ vivant 1a volonté du Père dans le réalisme du moment présent ». 

Tout le secret de notre vie est 1à, dans le moment présent. C'est le cadeau que le Père 

Parent a fait à notre Institut. Le pèlerin ne peut faire son parcours ni faire face aux accidents 

de la route si son regard porte derrière lui. De même, il ne peut marcher en regardant 

plusieurs kilomètres plus loin sans risquer de tomber ou de s'accrocher les pieds. C'est 

pourquoi il faut lâcher prise sur le passé, ne pas vivre en fonction du futur, mais vivre le 

moment présent. 

 

Le moment présent est le moment le plus important de ma vie parce que c'est dans cet 

instant que je peux être heureux, que je peux découvrir mes forces et mes faiblesses, que je 

peux me dépasser, que je peux aimer. Chaque moment présent, s'il est bien vécu, est une 

pierre qui s'ajoute à la construction du temple que je suis appelé à devenir. Il est une raison 

de se réjouir parce qu'il nous est donné pour créer quelque chose de beau et de positif. 

 

NNoouuvveelllleess  

 

Conseil central plénier 

 

Je suis heureux de vous faire part de quelques informations de la dernière réunion du 

conseil central plénier, qui a eu lieu du 3 au 5 juillet dernier. J’en profite pour vous 

remercier de vos prières. Je veux partager avec vous quelques informations : 

• Quelques membres de différents districts et régions ont reçu leur stabilité dans l’Institut. 

• Les états financiers et les prévisions budgétaires des districts et régions ont été approuvés, 

et l’argent va être envoyé en deux parties. 

• Le conseil central a décidé d’appliquer les décisions de l’assemblée générale de 2010 de 

chaque district et région. Les conseillers ont pris la responsabilité de superviser les 

décisions avec la coordination des directeurs de districts et régions. 

• La prochaine rencontre du conseil central aura lieu du 6 au 8 novembre prochain. 
 
Conférence mondiale des instituts séculiers 
 
J'ai participé à la conférence mondiale des instituts séculiers (CMIS) du 24 au 26 juillet 
tenue à Assise en Italie. 191 instituts étaient présents durant la conférence. L'assemblée 
générale a suivi la conférence mondiale, avec 126 délégués, directeurs généraux et leurs 
délégués. Les deux activités ont été très intéressantes et formatives. 
 
Visite canonique 
 
Je serai aux États-Unis la première semaine d’août et ferai ma visite canonique.  Vos 
prières sont toujours les bienvenues.  
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Visite à l’Institut 
 
Le Père Nestor Fornaris Hurtado, de Cuba, nous a rendu visite à l’administration centrale 
en juillet.  Nous sommes très contents de le recevoir; le district de Cuba est en pleine 
expansion.  Notre Institut à Cuba a été approuvé officiellement par le gouvernement. 
 

 DDééccèèss 
 

J'ai appris avec douleur le décès de Jean-Léon St-Pierre. Au nom de l'Institut et en mon 

nom personnel, j'ai célébré une messe à Assise pour lui. J'accompagne de mes prières son 

épouse Paulette. Merci à Jean-Léon pour ses nombreuses années de témoignage parmi 

nous. Jean-Léon était membre associé de l'équipe d'Ottawa dans le district canadien.  
 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
« Le bonheur est une disposition d’esprit que nous nous créons par notre façon d’accepter 
et d’utiliser le moment présent » (P. Louis-Marie Parent) 
 

AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 

Le 5 août, c’est l’anniversaire d’Yvon Carpentier. Il a été directeur général de 1992 à 

1998. Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin qu’il continue son ministère sacerdotal. 

 

Le 6 août, c’est l’anniversaire de Fernand Turgeon et le 9 août, celui de son épouse, 

Raymonde Jetté. Raymonde et Fernand ont fait deux mandats comme membres du conseil 

central.  

 
Anthony Sahayanathan célèbre son anniversaire le 24 août. Il est le directeur du district en 

formation Sri Lanka depuis deux ans. Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin qu’il 

continue son ministère sacerdotal. 

 

Le 26 août, c’est l’anniversaire de François Hamel, directeur général de l’Institut de 1998 

à 2010 et conseiller en droit canonique. Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin qu’il 

continue son ministère sacerdotal. 
 
À cette occasion, je vous invite à vous unir dans la prière à tous ces membres qui 
souligneront un anniversaire en août.  Que Dieu les bénisse et les garde en santé! 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 
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LLee  mmoommeenntt  pprréésseenntt  

 

LLee  mmoonnddee  eesstt  bbeeaauu  

 

Nous connaissons tous cet extrait du chapitre 3 du livre de l’Ecclésiaste qui nous dit : 

Il y a : un moment pour tout, un temps pour tout faire sous le ciel : 

-un temps pour enfanter, un temps pour mourir; 

-un temps pour planter, un temps pour arracher le plant…; 

-un temps pour pleurer et un temps pour rire; 

-un temps pour parler, un temps pour se taire; 

-un temps pour aimer, un temps pour haïr; 

 

Dans la vie de tous les jours, il y a des hauts et des bas, des lundis matins et des samedis 

soirs et il faut dire parfois, il semble que ce soit lundi toute la semaine. 

 

Pourquoi? Simplement parce que la vie est ainsi faite. Ça ne peut pas toujours bien aller ou 

le contraire,  toujours mal.  

 

Nous sommes tous appelés à traverser des périodes plus sombres dans notre vie sans en être 

personnellement responsables. La maladie peut nous surprendre et ça devient une épreuve 

lourde à porter. Une séparation, un éloignement, la perte d’un membre de sa famille, la 

mort d’un ami précieux, un échec personnel, etc…  

 

Quoi faire? Comment réagir? On peut s’isoler pour vivre son deuil tout seul, se fermer sur 

soi-même. On peut aussi se culpabiliser à tort et se blesser intérieurement et même refuser 

une aide précieuse de la part d’un ami. Il est certain que lorsque nous fermons toutes les 

fenêtres de notre maison, de notre vie, le soleil ne peut pénétrer, la lumière est absente, nos 

proches n’ont pas accès à notre cœur et non seulement nous sommes malheureux, mais 

nous rendons les autres malheureux et inquiets à notre sujet.  

 

Mais il y a des périodes plus joyeuses dans une vie humaine. 

Quand on se sent aimé, apprécié, valorisé parce qu’on a posé un tel geste, d’être considéré à 

cause d’une intervention particulière auprès d’une personne étrangère, être reconnu pour un 

travail difficile bien accompli; là on a le goût de vivre et même de communiquer ce goût de 

vivre à tout un chacun.  

 

On regarde dehors pour sentir le soleil qui éclaire et réchauffe toute la nature; pour entendre 

les oiseaux qui chantent, pour admirer les couleurs des fleurs, de marcher et sentir la terre 

sous nos pieds. Tout est beau, tout est merveilleux et une prière spontanée d’Action de 

grâce monte vers le Seigneur pour lui dire merci. On est heureux et notre  bonheur rayonne 

autour de nous. 
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Être heureux, c’est tout ça, de voir, de toucher, de communier avec la création du Seigneur. 

Nous sommes des enfants de Dieu et nous avons été créés pour être heureux. Et c’est 

peut-être ici que notre foi en Dieu doit se vivre et notre capacité d’être positif s’exprimer. 

Le Seigneur nous assure de son amour, de sa présence, de son soutien, et nous avons cette 

faculté de faire et de voir positivement la vie de chaque jour. 

 

Comme membre de l’Institut Voluntas Dei, nous sommes appelés à vivre notre foi en 

accord avec les Évangiles, à l’exemple de la Bienheureuse Vierge de L’Annonciation. 

 

Vivons cette attitude positive dans la joie et dans une paix profonde et acceptons de la 

partager dans notre milieu de vie avec notre prochain. 

 

 

NNoouuvveelllleess  

 

Ordinations 

 

Nous avons eu deux ordinations en août : 

 

-Jean Louisnet de Haïti, qui a eu lieu le dimanche 19 août. 

-Alan Varapiragasam du Sri Lanka, mercredi 22 août 

 

Félicitation à tous deux, ainsi qu’au District d’Haïti et du Sri Lanka, et que Dieu guide leurs 

pas et les accompagne tout au long de leur cheminement. Nous invitons les membres à 

s’unir à eux dans la prière, pour le succès dans leur mission. 

 
Visites 
 
Nous avons eu la visite, à la maison centrale, du père Paul Boulay, ainsi que du père René 
Désilets, tous deux missionnaires canadiens en République Dominicaine, en août.  Nous 
sommes très contents de les recevoir.  
 
Visite canonique 
 
La première semaine du mois d’août, j’ai vécu une très belle rencontre avec les membres de 
l’Institut aux États-Unis. De voir et d’entendre tous les membres réunis, ensemble à ce 
congrès, qui d’ailleurs a été très bien organisé, fut pour moi grandiose. Nous avons eu une 
journée de méditation avec le conseil, suivi de trois jours de retraite avec les membres. Ce 
fut une excellente expérience.  C’est avec plaisir que je renouvellerai cette expérience lors 
de leur prochaine rencontre. 
 
Ce mois-ci, je vais rencontrer les membres de l’Éthiopie, de l’Allemagne et pour terminer 
par la France.  Vos prières sont toujours appréciées pour le bon déroulement de ce voyage. 
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PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Chaque trouvaille du positif est un chemin que Dieu nous découvre pour nous amener 

jusqu’à lui. (Louis-Marie Parent, o.m.i.) 

 

Anniversaires 

 

Innasi Mudyappan, membre du conseil central, célèbre son anniversaire le 1
er

 septembre.  

Que Dieu le garde sous sa protection. 

 

Michel Beauchamp, célèbre son 25
e
 anniversaire de sacerdoce, le 5 septembre, ainsi que 

son anniversaire de naissance le 29 septembre. Il est le directeur du district canadien pour la 

deuxième année. Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin qu’il continue son ministère 

sacerdotal, et pour son leadership. 

 

Le 6 septembre, Renée Croteau, membre de l’Institut et bénévole de la Maison centrale, 

célébrera son anniversaire de naissance. Nous l’accompagnons de nos prières 

 

Je vous invite à prier pour eux à cette occasion, et que Dieu les accompagne tous dans leur 

cheminement de vie. 

 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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RReessppoonnssaabbiilliittéé  ddee  llaa  ffoorrmmaattiioonn  

 

La consécration a « de nombreuses branches dont les racines s’enfoncent dans l’Évangile et 

apportent des fruits abondants en toute saison à la vie de l’Église ». Ces diverses branches 

comprennent : la vie monastique, l'Ordre des Vierges, les Ermites, les Instituts consacrés 

entièrement à la contemplation, la vie apostolique religieuse, les Instituts séculiers, les 

Sociétés de vie apostolique et enfin les formes nouvelles ou renouvelées de la consécration 

(cf. Vita Consecrata, 6-12).  

 

Le statut de vie consacrée s’est établi en 1947 pour tous les baptisés dans l’objectif de 

participer à la contemplation et à la vie apostolique, tout en vivant dans le monde.  Ils sont 

appelés à vivre leur consécration selon les règles de leur propre institut et selon leur style de 

vie. Ils ont aussi leur propre formation et suivent une formation continue. En réalité, la 

formation a toujours eu un rôle essentiel dans le long processus de préparation à la 

consécration et à l'offrande de soi à Dieu. 

 

La personne en formation de consécration doit premièrement s’identifier progressivement à 

l'attitude du Christ (Phil. 2,5) et se développer conformément au mystère de Sa mort et Sa 

résurrection. Il ou elle doit permettre à l'Esprit de prendre de plus en plus de profondeur de 

chaque pensée du Fils et doit partager dans ce sacrifice personnel complet au Père et à ses 

frères et sœurs. Par conséquent, chaque personne qui identifie la vocation à la consécration 

doit s’attendre à : 

 Apprendre à aimer la vérité 

 Être loyal(e) 

 Respecter tout le monde 

 Avoir un sens de la justice 

 Faire preuve de compassion 

 Être une personne intègre 

 Et surtout, être équilibré dans son jugement et dans son comportement; 

 

et à se sanctifier en s’appuyant sur les spiritualités ouvertes et libres des instituts séculiers 

qui répondent aux besoins des individus appelés à vivre dans une situation complexe et 

conflictuelle du monde. 

 

Car le Seigneur, c'est l'Esprit, et où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté. Et nous tous 

qui, le visage découvert, réfléchissons comme en un miroir la gloire du Seigneur, nous 

sommes transformés en cette même image, toujours plus  glorieuse, comme il convient à 

l’action du Seigneur, qui est Esprit. (2 Cor 3 : 17 :18). 
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Saint-Paul est émerveillé par l'œuvre de l'Esprit Saint qui transforme les personnes à 

l'image même de Jésus-Christ, qui est lui-même l'image de Dieu. Cette grâce de la nouvelle 

alliance englobe tous ceux qui se sont joints à Jésus-Christ dans la foi et le baptême. En 

effet, tout ce que Dieu fait est pure grâce. Touchés par cette grâce, nous nous rendons 

disponibles pour le travail de transformation de Dieu. Ainsi, préparons une place pour que 

le Seigneur puisse habiter en nous et nous transformer. Cela doit être intériorisé au travers 

de formations compréhensives, systématiques et pratiques qui doivent être enracinées dans 

l'Évangile. 

 

Encore une fois, la réalité de vivre cette consécration séculière pour sanctifier la vie de son 

prochain et la formation pour y arriver est totalement différente de la consécration 

religieuse. Les religieux ont leurs communautés. Ils ont du temps pour les prières, mais 

aussi pour la mise en pratique des attitudes et  des activités de leur communauté.  Alors que 

les instituts séculiers n’ont pas de centres de formation ou des directeurs pour vérifier si 

chaque personne consacrée vit selon la spiritualité, le charisme, les objectifs ou les lois. 

Chacun(e) doit assumer la responsabilité de se former soi-même. Il/elle doit s'auto évaluer 

devant Dieu afin de voir s’il/elle est redevable et ensuite s’abandonner à Dieu au regard du 

monde. Si la personne se sent prête, elle doit prendre l'initiative de demander à la personne 

responsable pour passer à l’étape suivante de son intégration. Par-dessus tout, il est 

nécessaire de trouver un accompagnateur pour se faire guider pendant la formation continue 

ou non. 

 

Étant Voluntas, puis-je prendre mes propres initiatives pour me former? 

 

Méditons et prenons notre consécration en main pour nous sanctifier !! 

 

NNoouuvveelllleess  

 

Articles pour le Moment Présent 

 

Thème « Contact chrétien » : nous n’avons pas encore reçu la totalité des articles pour cette 

publication.  Il serait apprécié, voire important de les recevoir d’ici le 15 octobre, dernière 

date.  
 
Visite canonique 
 
Je suis heureux de vous informer que je suis de retour de ma visite canonique et je suis dans 

mon bureau jusqu'à ma prochaine visite en Équateur. J'ai eu de belles visites en Allemagne, 

en Éthiopie et en France, même si j’ai dû faire face à des défis ici et là.  C'est normal quand 

on voyage à l'étranger. J'ai reçu un accueil chaleureux et j'ai été en mesure de répondre à 

presque tous les membres personnellement, ainsi qu’à leurs équipes. Merci beaucoup pour 

vos prières et votre soutien. 
 
Octobre est le mois du Rosaire. Je vous invite à pratiquer le 5e de nos exercices spirituels 

avec une dévotion particulière. Soyons profondément unis à notre Sainte Mère, la Vierge 

Marie. 
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PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
Le discernement dans sa plénitude forme un cœur pratiqué, affiné pour entendre la parole 

de Dieu et la ténacité à suivre ce mot d'amour. C'est vraiment un don de Dieu, mais pas fait 

d’avance et tombé du ciel complètement formé. C'est un don cultivé par une vie de prière et 

la recherche de la connaissance de soi. (Ernest Larkin) 

 

Anniversaires 

 

Nestor Fornaris prêtre à Cuba, célèbre son anniversaire le 9 octobre. 

 

Dionicio Reyes Gonzalez célèbre son anniversaire le 9 octobre. Il est directeur du district 

Altagracia pour la deuxième année (République Dominicaine). 

 

Anthony J. Ciorra, directeur du district-en-formation États-Unis, célèbre son anniversaire 

le 11 octobre. 

 

Andrew Sioleti, membre du conseil central, célèbre son anniversaire le 25 octobre. 

 

J. Robert Suroviec et Eleanor Siehl célébreront leur 50
e
 anniversaire de mariage. 

 

Que Dieu les bénisse et les garde en santé afin qu’ils continuent leur cheminement avec le 

seigneur ! 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLee  mmoommeenntt  pprréésseenntt  

 

LLaa  nnéécceessssiittéé  dd’’uunnee  ffoorrmmaattiioonn  eett  uunnee  rrééfflleexxiioonn  ppeerrssoonnnneellllee  ssuuiittee  àà  mmeess  qquueellqquueess  vviissiitteess  

ccaannoonniiqquueess    

 

 

Je viens de rentrer d’un voyage en Europe qui m’a conduit cette fois jusqu’en Éthiopie et 

m’a fait découvrir et rencontrer des membres de notre Institut et je veux le mentionner, des 

membres formidables. En effet, ce fut une réelle découverte pour moi. Des membres de 

notre Institut qui ont lu les livres de formation afin de devenir de vrais Voluntas Dei. Ils 

connaissent l’histoire de l’Institut, ils vivent la spiritualité et ma présence parmi eux leur a 

donné l’occasion d’exprimer leur joie et leur bonheur d’appartenir à l’Institut. Ils m’ont 

parlé des moyens employés pour témoigner leur identité comme chrétien dans la vie de 

chaque jour et comme membres du Corps du Christ, de même que leur amour mutuel. Ce 

fut une vraie découverte pour moi et un réel réconfort pour un directeur.  

 

Depuis plus de 2 ans, j’ai rencontré la majorité de nos membres et quelle riche expérience 

pour moi. Cette visite demandait une rencontre des membres chez eux ou dans leur milieu 

de travail et m’a fait être témoin de leur grande générosité. C’est une immense source 

d’énergie et une joie que je ne puis garder seulement pour moi. 

 

J’ai reçu les confidences de nos étudiants qui se préparent à devenir prêtres un jour, et j’ai 

senti leur joie d’avoir découvert la spiritualité des 5-5-5 du père Parent après avoir entendu 

l’appel du Seigneur au sacerdoce. J’ai mieux compris leurs projets, non seulement de 

devenir prêtre mais de saints prêtres, cela m’a fait vivre des moments d’Action de grâces 

qu’il m’est facile de vous communiquer. 

 

Dans toutes ces visites, je rencontre des membres qui avancent en âge, c’est-à-dire que la 

maladie vient frapper à la porte et cela peut compliquer les choses. Encore ici, ce sont des 

membres heureux dans leur vocation, mais qui ont besoin de plus en plus d’aide pour bien 

fonctionner. 

 

Il y a également des membres qui souffrent dans leur milieu de vie, ou encore dans des 

conditions de travail difficiles. Ici, notre spiritualité positive et pratique peut aider à 

l’établissement d’amour, un esprit d’entraide et de fraternité. 

 

J’ai fait aussi la connaissance de membres moins heureux, à l’intérieur d’eux, parce qu’ils 

n’acceptent plus de bon cœur leur devoir d’état.  

 

Est-ce le fait d’avoir pris une distance avec le Seigneur?... une distance avec leur 

Institut?...Qui sait? Il arrive parfois qu’ils ne soient plus intéressés à rencontrer leurs 
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confrères, ils ne sont plus à l’aise avec eux. Serait-ce que la prière, cette rencontre avec le 

Seigneur chaque jour, ne trouve plus d’écho dans leur cœur? Il ne m’appartient pas de 

porter un jugement. 

 

Il demeure possible que ces quelques membres soient à nouveau à la recherche d’un sens à 

leur vie et même après plusieurs années à la suite du Christ! 

 

Ici je l’avoue, cela me fait souffrir dans mon cœur de prêtre et je prie pour eux en me 

demandant comment puis-je les aider ou encore comment pouvons-nous les aider? Après 

tout, ils sont nos sœurs et frères! 

 

Suite à cette riche expérience, à la tête de l’Institut, une conviction m’habite profondément : 

la nécessité d’une solide préparation pour faire face à notre monde en crise et l’importance 

d’une bonne formation pour vivre notre fidélité à Jésus et sa Mère Marie si nous voulons 

réellement être des témoins de Jésus crucifié. 

 

Si nos séminaristes croient qu’ils sont gradués et ont atteint le sommet la veille du jour de 

leur ordination au sacerdoce, ils sont dans l’erreur. Ce n’est pas la fin, mais le 

commencement. 

 

Si des couples signent leur premier engagement et croient que le temps de préparation est 

terminé; ils se trompent; ce n’est pas la fin, mais le commencement. 

 

Si un prêtre qui est ordonné depuis 10 ans ou 20 ans pense qu’il est maintenant bien établi 

et installé, il fait erreur. Ce n’est pas la fin et il a encore plusieurs années à vivre pour 

assurer sa fidélité à sa vocation et à sa mission. 

 

Pour les nouveaux membres et également pour tout un chacun de nous, nous avons besoin 

de rencontrer le Seigneur chaque jour dans un temps de prière, une vie de présence à Dieu, 

et une présence à nos confrères lors d’une réunion d’équipe. Pourquoi? Simplement parce 

que c’est un lien fondamental et essentiel, une condition de base pour dire et prouver notre 

appartenance à l’Institut Voluntas Dei. 

 

Sinon, qu’est-ce qu’il nous reste? Demeurons unis à Jésus par notre vie de prière et de 

présence à Dieu et à nos frères et sœurs par notre fraternité et notre participation à nos 

rencontres d’équipe. C’est là notre force et notre vocation. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
Si vous essayez d'atteindre, il y aura des barrages routiers. Je les ai eus, tout le monde les a 
eues. Mais les obstacles ne doivent pas vous arrêter. Si vous rencontrez un mur, ne vous 
retournez pas et n’abandonnez pas. Comprendre comment est l'escalader, le traverser ou de 
le contourner. Michael Jordan 
 

TTeemmppêêttee  aauuxx  ÉÉttaattss--UUnniiss  

 

Au moment où je vous écris, une tempête fait rage aux États-Unis. Je vous demande à tous 

de prier pour les nôtres de ce pays qui sont au cœur de cette tourmente. Je suis en 

http://www.brainyquote.com/quotes/quotes/m/michaeljor129404.html
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communion avec eux et j’adresse toutes mes prières pour nos membres et pour leur 

directeur Antony Ciorra pour que Dieu les protège. 

 

Souvenons-nous 

 

En novembre, l’Église nous invite à prier plus particulièrement pour les défunts. Prions 

pour le Père Parent et pour les membres de l’Institut qui sont décédés. Je recommande 

spécialement à vos prières ceux qui nous ont quittés cette année : 

 

•Morel Alcantara Benjamin, décédé en République Dominicaine en 2012 

•Asivatham Anthonipillai, décédé en Sri Lanka, le 17 janvier 2012 

•Jean-Léon St-Pierre, décédé au Canada le 22 juillet; 

•Raymond Gendron, décédé au Canada, le 30 juillet 

 

Prions aussi pour les défunts de notre famille, nos bienfaiteurs, nos amis et pour tous ceux 

et celles qui ont besoin de notre prière. 

 

Que leurs âmes demeurent en paix par la miséricorde de Dieu. 

 

Anniversaires 

 
Andrés Solano Sosa, membre du conseil central, célèbre son anniversaire le 10 novembre. 

Il est un membre du conseil central depuis 2010. Que Dieu le bénisse et lui donne la santé 

et la grâce nécessaire dans son ministère 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLee  mmoommeenntt  pprréésseenntt  

 

CChheemmiinneerr  aavveecc  ll’’IInnssttiittuutt  VVoolluunnttaass  DDeeii  

 

Nous avons tous à cheminer, dans la vie, à des points de vue différents. Nous voyageons 

vers une maturité et une perfection intellectuelles, économiques, physiques, psychologiques 

et une maturité spirituelle qui mène sur le chemin de la perfection. Nous portons attention à 

ne pas commettre d’erreurs qui viendraient compliquer nos vies avec des décisions 

incertaines. Ceci va de pair avec notre vocation à la vie consacrée. Comme nous y avons 

réfléchi le mois dernier, il est bien essentiel que nous, en tant que personnes responsables, 

avancions avec clarté et un bon discernement lorsque nous cheminons d’une étape à l’autre 

d’incorporation, et sans négligence après avoir reçu la stabilité. Faisons un tour d’horizon 

de notre engagement comme membre Voluntas Dei, au sujet de notre évaluation ce mois-ci 

pour voir où nous en sommes actuellement. 

 

L’Institut Voluntas Dei est un institut séculier qui invite tout baptisé à répondre de façon 

responsable à la vocation que Dieu lui donne. Ceci est un don de Dieu pour tous, pour la 

sanctification de chacun. Lorsque la personne est engagée à discerner l’appel qui se fait 

entendre du fond du cœur, elle recherche l’aide de la personne responsable qui l’aidera à 

répondre à l’appel vocationnel. La vie d’équipe devient alors l’outil fondamental pour 

connaître l’Institut et son charisme, sa spiritualité, et l’objectif de l’Institut. L’aspirant(e) 

est invité(e) à cheminer avec l’équipe, et une fois qu’il (elle) est confirmé(e) que c’est ici 

que le Seigneur l’appelle, à se donner et à se consacrer à Dieu, le membre peut demander 

d’aller plus loin dans son cheminement. Cette première étape d’appartenance est la période 

de pré-aspirat ou Candidature, période qui peut durer de 6 mois à 2 ans. 

 

La deuxième étape est l’Aspirat, l’étape durant laquelle on se familiarise davantage avec 

l’Institut. C’est l’étape où l’on aspire à devenir membre à part entière. Pour ce faire, le 

membre se familiarise avec le Guide d’étude qui est publié par l’Institut, ainsi qu’avec 

d’autres outils d’animation de l’équipe. Chaque membre doit prendre le temps nécessaire 

pour bien assimiler le contenu du Guide avant d’avancer à la prochaine étape 

d’incorporation. Bien que l’animateur de l’équipe lui procure les outils nécessaires, ça 

demeure la responsabilité du membre de bien assimiler le contenu. Cette étape aussi peut 

durer de 6 mois à 2 ans. 

 

La troisième étape est la Probation qui dure de 2 à 4 ans. Cette période trouve son parallèle 

dans l’étape du noviciat dans la vie religieuse. Ceci est une période préparatoire à 

l’engagement définitif dans la vie consacrée par la profession des conseils évangéliques de 

pauvreté, de chasteté et d’obéissance. Le membre doit se préparer sérieusement durant cette 

période pour s’engager dans cette voie qui est la sienne. L’engagement est fait à Dieu pour 

répondre à la vocation que nous avons reçue en tant que personne célibataire ou mariée. 
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La quatrième étape est celle de la profession (pour les célibataires) ou les engagements 

(pour les personnes mariées). C’est ici que l’on promet au Seigneur de faire le bien par 

amour pour Dieu, grâce aux conseils évangéliques. Ceci est le plus grand sacrifice que l’on 

peut offrir à Dieu, et est un bon exemple pour les autres en vue de leur salut. Cet exemple 

peut se traduire par la prière, les bonnes œuvres et la pénitence. Le membre renouvellera 

ses vœux ou engagements, et chacun est appelé à vivre les conseils évangéliques tout au 

long de l’année. 

 

La cinquième étape est la Stabilité, l’équivalent des vœux perpétuels dans la vie religieuse. 

À cette étape-ci, le membre déclare qu’il est stable dans son engagement à la vie consacrée. 

La Stabilité doit être demandée par le membre après 5 à 7 ans de profession ou 

d’engagements, et elle est accordée par l’autorité compétente. Une fois la Stabilité 

accordée, le membre devrait être stable dans sa vie de consacré. 

 

La Stabilité comporte une grande responsabilité pour chaque membre, même si la 

formation au sens strict est terminée; le membre doit prendre l’initiative de sa formation 

continue. Chaque membre doit étudier et ajuster sa personnalité d’après la dynamique 

historique, l’évolution culturelle, et les enseignements modernes de l’Église. Comme les 

membres sont appelés à être de véritables témoins de Jésus Christ, c’est la formation 

continue qui éclairera chaque membre consacré pour l’aider à remplir sa mission de 

« sacrement universel de salut » dans un monde en pleine crise. 

 

En tant que Voluntas Dei, comment est-ce que je consacre ma vie durant ma période de 

formation jusqu’à ma Stabilité? Et comment est-ce que je mets à jour ma consécration de 

membre de l’Institut Voluntas Dei? Est-ce que j’ai une vision claire de mon engagement? 

 

Prions le Seigneur de nous éclairer de ses grâces, afin d’être de vrais Voluntas Dei engagés. 

 

NNoouuvveelllleess  

 

Réunion du conseil central 

 

La prochaine réunion du conseil central se tiendra à la maison centrale à Trois-Rivières, du 

17 au 19 décembre. Nous vous invitons à prier pour le succès de celle-ci. 

 

Décès 

 

Irvine Lewis, du secteur Ontario/Nouveau-Brunswick, membre de l’équipe Emmanuel, est 

décédé le 3 novembre.  Il laisse dans le deuil, son épouse Anne Landry-Lewis; tous deux 

membres de l’Institut depuis 34 ans. J’offre mes sympathies à son épouse, ainsi qu’aux 

membres de sa famille.  J'invite également tous les membres de l’Institut à prier pour le 

repos de son âme. 
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Préparation de l’Avent 

 

L’Avent est le début de l’année liturgique.  C’est une période de préparation pour la 

naissance de Jésus. Pendant ce temps d’attente, prions et unissons-nous à la Vierge Marie 

de l’Annonciation qui a su croire et qui a vécu sa foi en Dieu.   

 

Joyeux Noël 
 

Je profite de cette dernière lettre de l’an 2012 pour vous souhaiter à tous, ainsi qu’à vos 

familles et amis, un saint Noël de paix et d’amour!  Que l’Enfant Jésus vous garde. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Concentrez-vous sur le voyage, pas la destination. La joie ne se trouve pas dans la finition 

d'une activité, mais en la faisant. (Greg Anderson) 

 

Anniversaires 
 

Alfred Anthonipillai, au Sri Lanka a célébré son 50
e
 anniversaire de mariage, le 6 

décembre; lui et sa femme sont les premiers membres au Sri Lanka. Je souhaite à Alfred 

santé et mes prières pour le repos de l’âme de son épouse, Sebamalaiammah Alfred. 

 

Napoleon Gomez, directeur du district en formation de l’Inde, célèbre son anniversaire le 

13 décembre. 

 

Pierre Marois, secrétaire général et directeur de l’œuvre des vocations et des missions, 

célèbre son anniversaire le 23 décembre. 

 

Jean-Paul Chiasson, directeur général adjoint, célèbre son anniversaire le 28 décembre.  

 

Que Dieu les soutienne dans leur vocation et les bénisse tous ! 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 

http://www.finestquotes.com/author_quotes-author-Greg%20Anderson-page-0.htm
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LLee  mmoommeenntt  pprréésseenntt  

 

LL’’aannnnééee  ddee  llaa  ffooii    

 

Nous avons réussi l'année 2012 avec succès. C’est avec joie que nous entrons dans l'année 

2013. Je rends grâce à Dieu le Père Tout-Puissant avec vous tous pour tout le bien qu'il a 

fait et que nous avons reçu de Lui tout au long de l'année écoulée. 

 

La sainte Église catholique célèbre « l'Année de la Foi » à partir du 11 octobre 2012 

jusqu’au 24 novembre 2013. Le Saint-Père Benoît XVI invite l'Église entière à approfondir 

la foi de tout le monde en rétablissant la vraie nature de la foi dans le cœur du monde au 

cours de cette « Année de la foi ». Dans le monde en développement, la foi devient une 

réalité difficile et est en train de s’estomper. C'est une grave responsabilité pour chaque 

chrétien que de préserver le don de la foi à travers la parole et l'action. Il dit encore, la foi 

est une « convocation à une conversion authentique et renouvelée au Seigneur, unique 

Sauveur du monde ». Elle « nous introduit dans la vie de communion avec Dieu et nous 

offre l’entrée dans son Église ». (Lettre apostolique de l'année de la foi: Porta Fidei) 

 

L'année de la foi marque trois importantes occasions mémorables : 

• 50
ème

 anniversaire de l'ouverture du Concile Vatican II 

• 20
ème

 anniversaire de la publication du Catéchisme de l'Eglise catholique 

• Synode mondial des évêques • sur le thème de « la nouvelle évangélisation pour la 

transmission de la foi chrétienne ». (du 7 au 28 octobre 2012) 

 

Au cours de l'année de la foi, le Saint-Père appelle l'Église universelle à recentrer le 

contenu de la foi et les conséquences de l'acceptation et du vécu de cette foi. Pour cela, il 

rappelle l'année de la foi de 1967, ainsi que les déclarations du Pape Paul VI. Le martyre 

des Apôtres Pierre et Paul révèle leur foi en paroles et en actes, dans la sincérité et 

l’authenticité. Il voulait que le peuple de Dieu fasse « une profession authentique et sincère 

de la même foi » des saints Pierre et Paul, et a souligné qu'elle soit individuelle et 

collective, libre et consciente, intérieure et extérieure, humble et sincère. 

 

Au total, le Pape Benoît XVI veut que nous vivions l'année de la foi en tant que témoins de 

Jésus-Christ inspirés par le Saint-Esprit. Tous les fidèles doivent redécouvrir 

personnellement ou collectivement, les documents de Vatican II pour les comprendre en 

conformité avec les signes des temps du monde d'aujourd'hui. Il insiste également sur le 

Catéchisme de l'Église catholique. Pour lui, il joue un rôle clé car il se compose de la 

richesse de l'Écriture et une longue tradition de l'Église. Le monde est, de plus en plus, 

aujourd'hui, comme un sel insipide et une lumière cachée. (Matthieu 5:13 et suiv.) Les gens 

d'aujourd'hui sont comme la Samaritaine qui ont encore éprouvé le besoin d'aller au puits 

assoiffés de la Bonne Nouvelle de Jésus qui invite tout le monde à croire en lui et à tirer 
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partie de la source d'eau en Lui qui jaillira jusque dans la vie (cf. Jn . 4:14). Les méthodes 

d'évangélisation doivent être mises à jour. Il y a un besoin d'une nouvelle évangélisation 

pour vivre notre foi. Cela a été profondément analysé au cours du dernier Synode des 

évêques du 7 au 28 octobre 2012. 

 

Ceci est mis en œuvre dans vos propres paroisses sous différentes formes. Je vous invite 

aussi, mes chers frères et sœurs à prendre cela au sérieux et à le vivre comme des personnes 

consacrées. Nous avons reçu des dons de la foi de Dieu et avons répondu positivement en 

disant oui à travers nos propres vocations. Nous sommes des gens spéciaux parce que nous 

vivons avec les gens du monde comme dit le Pape, qui sont des sels insipides, des lumières 

dans un endroit caché et qui sont incapables d'exprimer leur soif ou timides pour aller 

chercher un seau d'eau. Comme laïcs consacrés, nous avons plus d'ouvertures à vivre notre 

foi. Faisons tous un effort supplémentaire pour la vivre intensément dans tous les endroits 

où nous sommes. Donnons le goût aux autres de préserver leur foi comme le sel de la terre, 

éclairer ceux qui sont dans les ténèbres de la foi ou qui sont spirituellement aveugles… et 

donner de l'eau ou de montrer le puits pour aller abreuver ceux qui ont soif d'écouter Dieu. 

Je vous souhaite à tous Bonne et Heureuse Nouvelle Année 2013 avec la bénédiction de 

Dieu! Que l’Esprit Saint inspire chacun de nous à vivre notre foi pleinement et 

fructueusement! 

 

Bonne année 2013 ! 
 

À chacun et chacune de vous mes meilleurs vœux de paix et de prospérité pour une 

nouvelle et heureuse année 2013! 
 

Qu'elle vous donne le courage de répandre l'amour autour de vous! 

 

NNoouuvveelllleess  

 

Journal « Le Moment Présent » 
 

Vous pouvez consulter le journal de l'Institut Voluntas Dei, « Le Moment Présent », 

directement sur notre site. 

 

Annuaire des membres 
 

L'annuaire des membres est aussi disponible sur notre page Web 

 

Célébrets 
 

Au moment de publier ces lignes, nous terminons l'envoi aux directeurs de districts/régions 

des célébrets pour les prêtres incardinés à l'Institut. 

 

Conseil Central 
 

Je suis heureux de vous faire part de quelques informations de la dernière réunion du 

conseil central, qui a eu lieu du 17 au 19 décembre dernier. J'en profite pour vous 

remercier de vos prières. Je veux partager avec vous quelques informations:  
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- Quelques membres de différents districts et régions ont reçu leur stabilité dans 

l'Institut. 

 

- Selon les constitutions no. 204, le conseil central a reconnu les États-Unis, qui 

étaient un district en formation, éligibles pour devenir un district distinct. Nous 

sommes heureux de vous annoncer que depuis le 1er janvier 2013, les États-Unis 

deviennent officiellement un district. 

 

- La prochaine réunion du conseil central sera un conseil central plénier et aura lieu 

du 8 au 12 avril prochain en un autre endroit encore indéterminé.    

 

Ordinations 

 

Je vous annonce avec grande joie que nous avons deux nouveaux prêtres: Francis Xiaviour 

Sabariyar, qui a été ordonné le 26 décembre dernier et Joseph Panakal, le 2 janvier dernier. 

Tous deux sont du district en formation Inde. De la part de tous les Voluntas Dei et en mon 

nom, toutes nos félicitations à ces deux ordonnés et que Dieu guide leurs pas. 

 

Visite canonique 

 

Du 7 au 28 janvier 2013, je serai en visite canonique en Colombie et au Chili. Pierre Marois 

m'accompagnera dans ces deux pays. Par la suite, je vais visiter l'orphelinat et l'école en 

Équateur, projet de feu Père Maurice Roy, en compagnie de Jean Lebrun, président 

d’Enfant Tiers Monde (E.T.M.). Vos prières sont toujours les bienvenues. 
 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Au contraire, on dira : « Toi, tu as la foi, et moi, j’ai les œuvres? Montre-moi ta foi sans les 

œuvres; moi, c’est par les œuvres que je te montrerai ma foi. » (Jacques. 2:18) 

 

Anniversaires 

 

Le 20 janvier, Chandran Govindan et Jayalakshmi Chandran, de l’Inde, célébreront 

leur 25
e
 anniversaire de mariage. Que Dieu les accompagne pour les garder en santé.  

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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CCoonncciillee  VVaattiiccaann  IIII  
 

Nous sommes dans l'année de la foi qui marque trois moments importants et mémorables. 

Je suis heureux de partager avec vous le contenu de chacun d'eux. L'un d'eux est le 50
e
 

anniversaire du concile Vatican II qui est le 21
e
 conseil œcuménique, une occasion de 

renouveau spirituel pour l'Église. Le pape Benoît XVI nous invite à relire les documents 

dans le contexte actuel, afin d'actualiser et de vivre le contenu de ces documents pour 

propager la foi. 
 

Le Concile Vatican II a affecté la vie de millions de personnes et a fait changer le cours de 

l'histoire de l'Église tout entière. Il se distingue comme l'un des plus importants conciles 

avec sa grande inspiration qui « a ouvert les portes et les fenêtres de l'Église ». Le pape 

Jean XXIII a convoqué le conseil le 11 octobre 1962. Ce fut le plus grand de tous les 

conciles œcuméniques. Il y avait environ 2600 évêques de partout dans le monde. Le total 

était de plus de 3000 participants, dont des théologiens et d'autres experts. 
 

Le pape Jean XXIII a surpris presque tout le monde quand, après seulement trois mois de 

pontificat, il a annoncé la convocation du concile. Le pape a parlé de la nécessité du concile 

pour la mise à jour de l'Église, la promotion de l'unité chrétienne et montrer au monde 

moderne que l'Église avait été transformée et intellectuellement revigorée. La vitalité de 

l'Église est mise en évidence par le pardon et la réconciliation en particulier par l'invitation 

faite aux protestants, orthodoxes et autres non-catholiques. Le Pape Paul VI a continué avec 

le même esprit en contribuant à la liturgie, l'œcuménisme, la vie religieuse et 

l'évangélisation. 
 

Dans l'ensemble le Concile Vatican II a eu quatre sessions de 1962 à 1965, a produit 16 

documents historiques divisés en trois catégories: 4 constitutions, 3 déclarations et 9 

décrets. Le concile a modernisé la liturgie, a renouvelé le sacerdoce et la vie religieuse, a 

renforcé le rôle des laïcs catholiques, a ouvert le dialogue avec les autres Églises et les 

non-chrétiens, et a identifié l'Église comme le « peuple de Dieu », en harmonie avec les 

problèmes et les espoirs du monde. Voici les seize documents du Concile Vatican II. Ces 

documents ont donné une large ouverture à toutes les personnes laïques consacrées dans la 

vie de l'Église. Il sera d'une grande utilité pour nous de les étudier et les intégrer à nos vies 

pour les vivre dans notre engagement. J'encourage tout le monde à lire au moins un 

document qui est en relation avec notre vie personnelle et à intérioriser le document pour 

évangéliser notre propre milieu. 
 

1.   Sacrosanctum concilium, Constitution sur la Sainte Liturgie, 1963. 
 

2.       Inter Mirifica, Décret sur les moyens de communication sociale, 1963. 
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3.        Lumen Gentium, Constitution dogmatique sur l’Église, 1964. 
 

4.        Orientalium Ecclesiarum, Décret sur les Églises orientales catholiques, 1964. 
 

5.        Unitatis Redintegratio, Décret sur l’Œcuménisme, 1964. 
 

6.        Christus Dominus, Décret sur la charge pastorale des évêques, 1965. 
 

7.        Perfectae Caritatis, Décret sur la vie religieuse – adaptation et rénovation, 1965. 
 

8.        Optatam Totius, Décret sur la formation des prêtres, 1965. 
 

9.        Gravissimum Educationis, Déclaration sur l’éducation chrétienne, 1965. 
 

10.    Nostra Aetate, Déclaration sur l’Église et les religions non chrétiennes, 1965. 
 

11.    Dei Verbum, Constitution dogmatique sur la révélation divine, 1965. 
 

12.    Apostolicam Actuositatem, Décret sur l’apostolat des laïcs, 1965. 
 

13.   Dignitatis Humanae, Déclaration sur la liberté religieuse, 1965. 
 

14.    Ad Gentes, Décret sur l’activité missionnaire de l’Église, 1965. 
 

15.    Presbyterorum Ordinis, Décret sur le ministère et la vie des prêtres, 1965. 
 

16.    Gaudium et Spes, Constitution pastorale de l’Église dans le monde de ce temps, 

1965. 

 

NNoouuvveelllleess  

 

Absence de l’abbé Pierre Marois de la Maison centrale 

Pierre Marois sera absent de la Maison centrale de février à juin 2013. Il sera à Sainte-

Anne-des-Monts en Gaspésie pour remplacer un prêtre malade. Il continuera son travail de 

directeur de l’œuvre des vocations et des missions grâce à l’internet.  Nous lui souhaitons 

bon succès dans cette paroisse. 

 

Journée de la vie consacrée 

Dans l’Église universelle, le 2 février est la journée spéciale pour la vie consacrée. 

Profitons de cette journée pour rendre grâce à Dieu pour la vie consacrée et plus 

particulièrement pour l’appel à la consécration séculière. Réfléchissons sur notre vocation 

et notre engagement. 

 

Décès 

C’est avec tristesse que nous avons appris le décès de Madame Juliette Roy, épouse de Guy 

Veer, décédée le 3 janvier dernier à l’Hôpital Jeffery Hale, Québec.  Les funérailles ont 

eues lieu à l’église Sainte-Geneviève de Québec. Guy et Juliette ont été le premier couple à 

joindre l’Institut. Notre remerciement va à Guy et à Juliette pour leur travail réalisé au sein 

de l’Institut. Notre sympathie accompagne Guy et sa famille et nos prières, un soutien 

durant ce moment de douleur. 

 

Un autre de nos membres vient de rejoindre Notre Père, le Père Germain Côté est décédé à 

l’âge de 86 ans, le 8 janvier dernier à l’Hôtel-Dieu d’Arthabaska. Il a été exposé en chapelle 
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ardente, en l’église Ste-Victoire. Les funérailles ont eu lieu le 15 janvier à 10h.  Nous 

prions en soutien à sa famille, ainsi qu’au repos de l’âme du Père Germain Côté. 

 

Ordinations 

Le père Joseph PANAKKAL du district en formation Inde a été ordonné prêtre le 2 janvier 

dernier. Mes plus sincères félicitations. Mes prières l’accompagnent pour un fructueux 

sacerdoce. 

 

Annuaire des membres et journal annuel 
L’annuaire 2013 des membres de l’Institut est maintenant disponible dans l’« espace 
membre » du site Web. L’édition du journal « Le Moment Présent », dont le thème est « les 
contacts chrétiens » est aussi disponible en page d’accueil du site. 

 

Statistiques de l’année 2012 

Au 31 janvier 2012, l’Institut compte 862 membres et est présent dans 22 pays. La 

répartition des membres est la suivante : 

Prêtres incardinés à un diocèse : 32 

Prêtres incardinés à l’Institut : 158 

Prêtres incardinés à un diocèse : 3 

Membres clercs incardinés à l’Institut : 6 

Membres laïcs avec incorporation temporaire : 41 

Membres laïcs avec incorporation définitive : 17 

Candidats au sacerdoce : 75 
Fidèles associés à l’Institut : 530 
 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

« On ne voit bien qu'avec le cœur. L'essentiel est invisible pour les yeux. » (A. De St-

Éxupéry)  

 

Anniversaires 
 

Le 6 février, le père Guillermo Pérez, directeur de la région Colombie. Il est notre 

précieux traducteur pour les textes en espagnol, célébrera son anniversaire de naissance. 

Que Dieu le bénisse et le garde en santé pour continuer son travail apostolique. 
 

Sylvie Dagenais, secrétaire de l’administration centrale, célèbrera son anniversaire de 

naissance le 8 février. Merci pour son travail à l’Institut. 
 

Jean-Pierre Sonia et sa conjointe, Mardy Sonia du district d’Haïti, célébreront leur 25
e
 

anniversaire de mariage le 27 février. Je prie pour vous deux à cette occasion, et que Dieu 

vous accompagne dans votre cheminement de vie matrimoniale. 
 

Vos pensées et prières sont toujours les bienvenues pour eux à cette occasion. Que Dieu les 

accompagne tous dans leur cheminement de vie. 
 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLee  PPaappee  

 

Le pape Benoît XVI démissionne de ses fonctions du ministère pontifical. Il déclare 

expressément que c'est « une décision d'une grande importance pour la vie de l'Église ». Il 

fut le 265
e
 pape et la dernière démission pontificale date d’environ 598 années. Bien que ce 

soit une grande surprise pour toute l'Église, c’est un choc qui ébranle le monde entier. 

Plusieurs commentaires, positifs et négatifs de différents médias, ont émergé au sujet de sa 

démission. Le Pape représente la visibilité de Jésus-Christ pour l'univers. Il est le chef de 

toute l'Église qui fut construite et continue sur le fondement des Apôtres (Eph. 2:20) choisis 

et envoyés par le Christ en tant que témoins.  

 

Parmi les apôtres, Pierre occupe la première place, puisqu’il a reçu un mandat spécial de 

Jésus-Christ. Jésus déclara alors que Simon devenait Pierre, la « pierre », et sur cette pierre 

Jésus bâtirait son Église, qui l'emporte sur les puissances de l'enfer (Mt 16:18). Il est connu 

pour celui qui a le « pouvoir des clefs »: (Mt 16:19). Il lui a également obtenu par Jésus un 

ministère pastoral spécifique - « Pais mes brebis » (Jn. 21:15-17). Les Apôtres firent partie 

d’un « collège » qui, plus tard, porta le nom de collège des évêques, et Pierre, qui fut 

l'évêque de Rome, représentait le chef de collège. Ainsi, celui qui devint le successeur de 

Pierre, l'évêque de Rome, fut le chef de l'Église universelle et le Vicaire du Christ.  

Le Vicaire du Christ prend maintenant sa retraite, car il sent que sa santé ne lui permet plus 

de rendre justice à son travail. Cela démontre la sagesse et le discernement de l'Esprit Saint. 

Il ne pense pas seulement à lui-même, mais à l’imposante responsabilité qui lui a été 

confiée en tant que successeur de Pierre. Il manifeste la fonctionnalité du pape. Il représente 

le serviteur des serviteurs. Il montre à tous les ministres une façon de pratiquer la vertu de 

l'humilité. 

Nous sommes tous appelés à servir le Seigneur. Nous servons l’évangile et la répandons 

chez tous les peuples. La démission de notre Souverain Pontife constitue un signe pour tous 

ceux qui sont appelés à servir Dieu dans l'Église à vivre dans l'humilité, à sentir que nous 

sommes tous de simples instruments qui réalisent le plan de Dieu. Nous ne devons pas nous 

cramponner à nos positions qui nous ont été confiées. Il est très important de noter qu'à 

l'exemple de notre chef tête que, si je discerne que je ne peux plus faire ce service, je dois 

quitter le siège pour permettre à quelqu'un d'autre de me remplacer selon la volonté de Dieu 

et les signes du temps.  

Tout d’abord, il importe, avant de prendre une décision aussi importante, de procéder à 

l'examen de ma conscience devant Dieu, ainsi que d'obtenir des conseils de personnes 

compétentes pour savoir si cette décision semble correcte et si le temps de la prendre est 

justifié. 

Nous entrons dans un mois où 117 cardinaux se réuniront pour le conclave. Ils vont prier 

dans la chapelle Sixtine et élire le nouveau pape. Le 266
e
 pape sera élu ce mois-ci. Nous 

portons tous une responsabilité spirituelle, reliée aux cardinaux afin de prier et de demander 
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au Saint-Esprit de les inspirer pour élire un chef suprême de l'Église. L'Église vit dans le 

temps de la laïcité. L'Église fait face à de nombreux défis qui préoccupent la foi et la 

morale. Le pluralisme du monde exige que l'Église réponde à de nombreuses interrogations 

relativement à la foi et à d’autres questionnements. Il nous faut un chef qui est 

physiquement, psychologiquement et spirituellement capable de gérer les devoirs de sa 

charge en tant que pape. 

Le Carême nous invite tous à passer plus de temps dans la prière et l’abstinence. Prions 

tous et faisons pénitence pendant ces jours de Carême en sollicitant l'Esprit Saint d'insuffler 

les cardinaux pour l’élection d’un pape de l'époque afin de poursuivre la mission confiée 

par Jésus-Christ à Pierre comme chef des Apôtres. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

-Demandons un esprit évangélique pour suivre en tout, la volonté du Père en nous laissant 

guider par l’Esprit saint.  (P. L.M. Parent)  

 

NNoouuvveelllleess  

 

District des États-Unis 
 

Je suis présentement aux États-Unis, accompagné par François Hamel, ancien directeur 

général et Andrew Sioleti, Fernand Turgeon et Raymonde Jetté, tous membres du conseil 

central, dans le but d’ériger le district des États-Unis en formation en un nouveau statut 

juridique. Je suis heureux de vous faire savoir que les États-Unis deviennent le 4e pays qui 

est officiellement érigé comme un district.  

Je tiens à féliciter Anthony Ciorra, directeur du district, son conseil et tous les membres du 

district. Que Dieu les bénisse. 
 

Début du Carême 
 

Pendant ce temps du Carême, prenons temps privilégié afin de prendre du temps pour prier. 
Je demande à chacun et chacune de se préparer intérieurement, de penser à celui qui a 
donné sa vie pour nous et de se purifier en approche du temps pascal. 
 

 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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NNoouuvveellllee  vviiee  
 

En hiver, la nature s’engourdit, semble mourir.  Puis, après un temps, des rayons de soleil, 

de plus en plus ardents viennent dégourdir cette nature immobile pour lui redonner vie, 

c’est alors le printemps.  Le carême est un peu comme l’hiver; c’est un temps de repentir, 

un temps pour se purifier, de réflexion, un temps pour faire le point sur notre vie, pour faire 

sacrifice, un temps de carême en vue de la mort du Christ.  Puis, nous nous sommes réjouis 

et mis beaux en vue de sa résurrection. Un nouveau printemps ressurgit et fait resplendir 

une régénérescence, « Une nouvelle vie! » 
 

Chaque printemps est un temps pour renaître.  Regardons autour de nous, les fébriles 

bourgeons s’étirent déjà, en vue de donner fruit.  Le bulbe en terre patiente encore un peu 

avant de montrer le bout de sa tige qui s’ouvrira sur une multitude de fleurs flamboyantes.   
 

Nous sommes comparables à la nature, nous poussons fébrilement dans un monde en 

constante évolution.  Notre printemps est un temps d’apprentissage, ces années de jeunesses 

à apprendre, à se développer et aussi un temps pour faire le plein d’énergie, jusqu’au jour 

où nous quittons l’école afin d’atteindre un été prospère, un temps pour semer, comblés de 

travail et d’énergie, mais aussi de tendresse et d’amour, c’est l’été de notre vie.  Puis, petit à 

petit, viennent les récoltes; le temps de l’abondance, du travail, des efforts pris, des 

récompenses pour services rendus, de la future retraite.  Pour enchaîner par notre hiver!  

Nous sommes portés à la comparer à un temps de repos, un repos bien mérité, un instant 

pour regarder derrière ce que nous avons accomplis et pour planifier les moments restants.  

Jésus a souffert pour nous, est mort pour nous et est ressuscité afin de nous faire voir toute 

la grandeur de son Père, Dieu! 
 

Comme Jésus qui a bâti son église pierre après pierre jusqu’au sommet.  À chaque arrêt, un 

nouveau disciple le suivait pour ainsi rassembler son église et poursuivre sa route jusqu’au 

plus haut sommet, la raison de sa venue parmi nous, son hiver, celui de la croix.  Mais 

Jésus ne s’est pas arrêté là!  Jésus nous guide tout au long de notre vie et nous engage sur le 

chemin qui va vers son père. La route du non-recommencement que tous nous prendrons un 

jour, cette cinquième saison, celle de la résurrection, de la Nouvelle Vie! 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Joyeuse Pâques 

Je vous souhaite à tous de Joyeuses Pâques de foi, de joie, d'espérance et de paix.  

Que le Christ ressuscité vous bénisse tous  
 

Nouveau Pape 

« Habemus Papam », nous avons un nouveau Pape; le Pape François.  Je vous remercie 

tous très fort pour vos prières et vous invite à vous unir avec l’église universelle pour ce 
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nouveau Pape.  J’ai trouvé une prière du Pape François qui rejoint l’essence même des « 5 » 

de notre Institut : 

Une prière sur chaque doigt 
 

1. Le pouce est le plus proche : Donc, commencer à prier pour ceux près de vous. Ils sont 

les plus faciles à retenir. De prier pour nos proches est un « doux devoir. » 
 

2. Ce qui suit est l'index : Priez pour ceux qui enseignent, instruisent et soignent. Cela 

comprend des enseignants, des professeurs, des médecins et des prêtres. Ils ont besoin de 

soutien et de sagesse pour leur indiquer la direction de corriger les autres. Gardez-les dans 

vos prières toujours. 
 

3. Le prochain doigt est le plus grand : Il nous rappelle nos dirigeants. Priez pour le 

président, les membres du Congrès, les entrepreneurs et les gestionnaires. Ces personnes 

dirigent les destinées de notre nation et guident l'opinion publique. Ils ont besoin de l'aide 

de Dieu. 
 

4. Le quatrième doigt est notre bague au doigt. Bien que beaucoup seront surpris, c'est notre 

doigt le plus faible, comme peut vous le dire tout professeur de piano. Il devrait nous 

rappeler de prier pour les faibles, avec de nombreux problèmes ou prostrés par la maladie; 

ils ont besoin de journées et de nuits de prières. Ne soyez jamais trop presser de prier pour 

eux. Vous devriez également prier pour les mariages. 
 

5. Et c'est enfin notre petit doigt, le plus petit de tous les doigts : Voilà comment nous nous 

voyons devant Dieu et devant les autres. Comme le dit la Bible, « les derniers seront les 

premiers ». Votre petit doigt devrait vous rappeler de prier pour vous. Lorsque vous avez 

prié pour les quatre autres groupes, pensez à vos propres besoins en perspective, et vous 

prierez mieux pour vous 

 

Fête patronale 
 

Le 8 avril, l’Église célèbrera la fête de l’Annonciation, fête patronale de notre Institut. Que 

la Vierge intercède pour nous afin de nous donner force, persévérance et foi, afin de se 

joindre à son « oui », chaque jour. 
 

Réunion du conseil central 
 

La prochaine réunion du conseil central se tiendra du 8 au 17 avril en République 
Dominicaine et en Haïti. Pendant cette visite, les membres du conseil central auront 
l’opportunité de rencontrer les membres de la République Dominicaine, ainsi que ceux 
d’Haïti.  Cette visite avec le conseil central se veut une opportunité de rencontrer des 
membres hors du Canada, de connaître leur culture, leur milieu de vie, aussi de fraterniser 
et de partager leur vie.   
 

Je tiens à remercier chaleureusement les membres du conseil central pour leur 
volontarisme, leur don de soi et aussi par le fait même, de vouloir défrayer eux-mêmes 
leurs frais de voyage.  Pour terminer, je voudrais remercier les directeurs de district, leur 
conseil central et leurs membres pour l’accueil chaleureux lors de notre visite. Vos prières 
sont toujours appréciées pour le bon déroulement de cet événement. 
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Visite aux États-Unis 
Le premier de mars, les États-Unis ont été officiellement érigé District. Presque tous les 
membres étaient présents ; une grandiose célébration nous attendait, avec joie et chaleur 
humaine.  
Je suis heureux de vous partager le document officiel de l'érection canonique de ce district : 
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Visite canonique 
 

Je serai en visite à Cuba du 18 au 29 avril.  Vos prières sont toujours les bienvenues pour le 
bon déroulement de cette visite. 
 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie; personne ne va vers le Père sans passer par 

moi. 

(Jean 14 :6) 
 

Anniversaires 
 

Le 5 avril, Mgr Louis-Marie Ling célèbrera son anniversaire de naissance. Mgr Ling est l’évêque 

responsable du vicariat apostolique de Paksé. Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin qu’il 

continue son ministère épiscopal. 
 

Baba Mulugeta Busha et sa conjointe, Kumsa Dawite Guiti, de l’Éthiopie, célèbreront 

leur 25
e
 anniversaire de mariage, le 11 avril. 

 

Le 22 avril, ce sera l’anniversaire de naissance de Sylvie Ferland qui est la cuisinière à la maison 

centrale. Que Dieu la bénisse et la garde en santé. 
 

Daniel Patrick Buckley et son épouse Patricia Power, des États-Unis, fêteront leur 25
e
 

anniversaire de mariage, le 23 avril.   
  

Que Dieu les garde en santé et les bénisse tous. 
 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLaa  CCaattéécchhèèssee  ddee  ll’’ÉÉgglliissee  ccaatthhoolliiqquuee  

 

Nous sommes au milieu de l'« année de la foi ». Nous avons participé à différentes activités 

faites dans nos paroisses et diocèses respectifs. En janvier, je vous ai écrit à propos de ce 

thème qui suggérait trois points importants. En février, j’ai commenté le premier thème. 

Maintenant, penchons-nous sur le second point : La Catéchèse de l’Église catholique. 

 

Le pape Jean-Paul II a convoqué l’exécution d’une Assemblée extraordinaire du Synode 

des évêques en janvier 1985 pour publier un catéchisme. Après sept années de composition, 

le catéchisme a été promulgué, marquant le 30
e
 anniversaire du Concile Vatican II.  Il a 

d'abord été publié en français, puis traduit en plusieurs langues peu de temps après.   

 

Le catéchisme est l'assemblage de plusieurs documents d'introduction religieux de l'époque 

des débuts du christianisme. Il est formulé et défini dans un résumé des principes en format 

« questions et réponses ». Il inclut les fondements de la vie chrétienne en termes simples et 

comprend quatre parties importantes, soit « La profession de la foi », « La célébration du 

mystère Chrétien », « La vie du Christ » et enfin « La prière chrétienne ».   

 

Le catéchisme n'est pas un simple recueil de doctrines. Il fournit l'essentiel pour mieux 

comprendre ce à quoi nous, catholiques, nous croyons.  De simples questions telles « Qui 

est Jésus ? » « Qui est Dieu ? » trouvent leur réponse de façon claire et à la portée de tous.  

Ce que nous devons croire en la parole révélée de Dieu, ce qu’est la profession de foi. Le 

catéchisme explique sans ambiguïté et complication. Il conduit vers la vérité de la Bible 

dans la foi et la compréhension morale. Il nous donne aussi une explication de la 

signification de ce que nous croyons. 

 Que l'on croit en la Parole révélée de Dieu 

 Que la foi que nous professons forme une unité 

 Que le christianisme est la religion la plus crédible dans le monde et, au sein du 

christianisme, que l'Église catholique poursuit sa recherche de la plénitude de la 

vérité 

 Que, par conséquent, nous les catholiques avons une grave responsabilité pour 

l'éducation d'un monde qui se promène dans les ténèbres et l'ombre de la mort. 

 

Bien sûr, le Catéchisme n'est qu'un début, mais il promet d'être une initiative forte pour 

réveiller un monde catholique endormi envers notre devoir. 

 

C'est pourquoi le Catéchisme de l'Église catholique n'a pas été fait en vain. Il est l'espoir 

afin de rétablir la compréhension et l'unité de tous les chrétiens envers Dieu. Il fournit au 

croyant catholique non seulement des informations sur ce qu'il faut croire, mais il nous 

donne aussi une explication de la signification de ce que nous croyons. Ce livre de 
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référence nous explique et nous ouvre le chemin vers le Père, où trouver la vraie foi, 

exprimé dans un idiome simple. Je vous invite donc à consulter fréquemment la Catéchèse 

de l’Église catholique, et à mener une vie remplie de la foi avec la conviction que « le corps 

sans l’âme est mort, de même la foi sans les œuvres est morte. » (Jc 2/26)  

 

NNoouuvveelllleess  

 

À nouveau, voici le mois de mai, le mois dédié à la Vierge Marie. Prions avec notre mère 

spirituelle pendant ce mois, en méditant le chapelet chaque jour. 

 

Le 17 mai prochain, il y aura quatre ans que le père Louis-Marie Parent nous a quitté. Du 

haut du ciel, il veille sur nous et prie pour nous.  Une pensée particulière en cette journée à 

celui qui a fondé et qui a modelé ce que nous sommes aujourd’hui. 

 

J’invite tous les prêtres de l’Institut à célébrer une messe à son intention et les autres 

membres à participer à l’Eucharistie en Action de grâce pour notre bien-aimé fondateur.  

 

Visite en Haïti et République Dominicaine  

 

Je reviens d’une visite dans les districts de République Dominicaine et d’Haïti où la réunion 

du conseil, qui s’est déroulée pour la première fois hors de la maison centrale, a eu un franc 

succès. 

 

Pas seulement les directeurs et conseillers de districts d’Haïti et République Dominicaine, 

mais aussi tous les membres ont donné, aux membres du conseil central et à moi, un accueil 

chaleureux.  Ce fut un conseil plénier complet, autant en réflexion, en échange culturel, en 

expérience de vie; ce qui a ouvert une toute autre vision de la nature même de l’Institut 

pour nous tous. Je tiens à remercier chaleureusement toutes les personnes qui ont eu des 

pensées et prières pour cet événement d’une richesse incomparable : je suis heureux de 

partager quelques décisions qui ont été prises lors de la réunion. 

 

Les séminaristes suivants ont reçu l’approbation pour leur ordination diaconale et 

sacerdotale : 

 Puthavialalappil Ajimon  

 George Aneesh 

 George Dixon 

 Antony Prabhu 

 Raphael Rofin 
 

Quelques demandes pour stabilité ont été acceptées.  Puis, les districts des États-Unis et de 

la Colombie ont présenté des demandes d’aspirat. 

 

Remerciement 

 

Le mois de mai ferme l’année financière dans les districts/régions et à l’administration 

centrale. Je profite de ce temps pour remercier en mon nom personnel et au nom du conseil 

central, les directeurs du district américain, du district canadien et du district de la 
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République Dominicaine, leur conseil et leurs membres pour leur généreuse contribution 

financière. Leur support aide grandement l’administration centrale et les districts et régions 

des pays de mission. Je vous invite à vous joindre à moi et à faire action de grâce pour tout 

ce qu’ils ont fait et feront pour l’Institut.   

 

Rapport annuel et prévisions budgétaires 

 

Je rappelle aussi aux directeurs des districts et régions que leur rapport annuel doit être 

envoyé à l’administration centrale et que les états financiers et prévisions budgétaires des 

pays de mission sont attendus avant le 21 juin 2013. Ces documents seront présentés et 

étudiés lors du conseil plénier qui aura lieu au mois de juillet.  

 

Visite à Cuba 

 

J'ai eu une très belle visite à Cuba. La situation de l'Institut a beaucoup évolué. J'ai 

rencontré le nonce apostolique de Cuba, le cardinal de La Havane et l'archevêque de 

Santiago. Ils sont tous très ouverts pour l'institut séculier et ils sont intéressés à recruter 

davantage de vocations car il est l'une des tendances modernes pour évangéliser le monde 

très particulièrement Cuba. Nous avons deux prêtres, un séminariste, un laïc célibataire et 

un couple marié en ce moment à Cuba. 

 

Prions pour nos membres de Cuba. 

 

Site web 

 

Notre site a été modifié et réarrangé avec un nouveau style. D’autres applications vous 

permettront de le consulter sur votre mobile. Les écrits du Père Parent sont aussi 

disponibles sur la page d’accueil.  Je vous encourage à visiter ce site et plus 

particulièrement à le lire et le partager avec vos équipes. Vous pouvez le consulter dès à 

présent au : http://www.voluntasdei.org/ 

  

Visite canonique  
 
En mai, je visiterai l’Inde pour convoquer l’assemblée afin d’élire un nouveau directeur de 
district et son comité.  J’irai par la suite au Laos, là où demeure notre évêque Mgr Louis-
Marie Ling pour le rencontrer. 
 
Je vous invite à prier pour le bon déroulement de cette visite.  
 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  

 

Le chemin le plus sûr de l’amour est la route de l’espérance que nous trouvons au carrefour 

de la foi. (P. L.M.P.) 

 

http://www.voluntasdei.org/
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Anniversaires 

 

Le 18 mai, Mario Laroche célèbre son anniversaire de naissance. Mario a été directeur 

général de 1980 à 1992. 

 

Le 24 mai, Didi Horace, directeur du district Haïti, célèbre son anniversaire de naissance. 

 

Benjamin Chinnappan, prêtre aux États-Unis, célébrera ses 25 ans de vie sacerdotale le 

26 mai. 

 

Claire Lafrenière, technicienne en comptabilité à l’administration centrale, fêtera son 

anniversaire de naissance le 27 mai. 
 

Que Dieu les bénisse tous et leur garde la santé et la paix! 
 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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UUnniittéé  ddaannss  llaa  ddiivveerrssiittéé  

 

 « Je prie pour que tous soient un» (Jn 17,21). Jésus a voulu que tous soient unis 

comme un seul corps en lui. » C'est grâce à cette foi que Paul écrit dans sa première lettre 

aux Corinthiens: «Vous êtes tous corps du Christ et chacun est une partie de celui-ci. » (1 

Corinthiens 12,27). Par conséquent, en tant que baptisés, nous sommes tous appelés à servir 

Dieu en union avec Jésus. Chaque individu a un but unique dans la vie qui est réalisé par 

les dons et les grâces que nous avons reçus de l'Esprit Saint. 

 

 J'ai toujours pensé que c'est l'esprit que le Père Parent avait en tête quand il a fondé 

notre Institut. Notre institut invite chaque individu baptisé à vivre la spiritualité des 5.5.5 en 

se consacrant au milieu du monde. L'Assemblée générale précédente (2010) a inspiré tous 

les participants à aller plus loin dans la ligne de notre fondateur en rendant l'institut plus 

accueillant pour les autres personnes voulant vivre la spiritualité des 5.5.5, de sanctifier leur 

vie comme des «personnes spirituellement affiliées». Par conséquent, l’Institut Voluntas 

Dei est ouvert à tous, qu’ils soient clercs ou laïcs, célibataires ou mariés, lettrés ou illettrés, 

riches ou pauvres. Il invite toutes les personnes dans le monde, peu importe où il / elle vit, 

ce qu'il / elle fait, de faire partie de la sanctification et de la sainteté. 

 

 Je suis actuellement en Inde. Notre Institut a établi son district à la fois dans le 

Kerala et le Tamil Nadu. Quelques années ont passé depuis que quelques-uns de nos 

séminaristes ont d'abord été envoyés au nord-est de l'Inde pour une exposition, et lors de 

ma présente visite, j'ai eu la chance d'avoir pu visiter les séminaristes. À ma grande 

surprise, je vis ici une expérience d'unité dans la diversité. Le Nord-Est est une région 

unique composée de plusieurs centaines d’émigrants en provenance de la Birmanie, du 

Tibet et de la Chine. Les nombreux dialectes, les cultures, les talents, les différences de 

personnalité, les variétés économiques, les pratiques religieuses, coexistent en tant que 

personne dans cette région, faisant de cette communauté une communauté fascinante et 

inspirante. Leurs différences se présentent comme un point d'unité plutôt qu'un facteur de 

déchirement; leurs différences en travaillant ensemble sont un point d’unité pour créer une 

communauté affichant un des modes de vie des plus attrayants que je n’ai jamais vus. 

 

 Bien que les personnes dans le Nord-Est n'aient pas été baptisées ou réunies en 

union avec le Christ, elles étaient toutes liées dans l'esprit. J'étais motivé par cet esprit et je 

me suis interrogé sur la façon dont le chrétien doit vivre dans l'esprit de l'unité de notre 

Seigneur Jésus Christ. Par ailleurs, comment doit vivre une personne consacrée 

conformément à cet esprit? Et maintenant, je vous invite tous à réfléchir sur votre vie 

comme faisant partie de cet institut. Comment cet esprit d’unité se fait-il sentir entre vous 

dans la diversité des talents de ceux qui vivent parmi vous comme clerc, laïc célibataire et 
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personnes mariées? Comment puis-je jouer un rôle dans l'unification d'autres communautés 

diversifiées au nom de Jésus? En ce mois du Sacré-Cœur de Jésus, prions pour l'esprit 

d'unité et d'amour, qu’il nous aide pour que nous affichions cet état d'esprit en action dans 

nos vies quotidiennes. Que Dieu vous bénisse! 

 

NNoouuvveelllleess  

 

L'Assemblée de district en Inde 

 

L'assemblée de district a eu lieu du 13 au 16 mai 2013. Le thème de cette assemblée était : 

« Pertinence des Instituts séculiers dans le contexte indien ». Il y avait 16 participants 

présents à l'assemblée. Le président de l'assemblée était le père Wilfred. E.  

Le nouveau directeur de district et son conseil ont été élus lors de la dernière journée de 

l'assemblée. 

Directeur de district :  Rév. Napoleon Gomez 

Ass. directeur de district : Rév. Shaiju Das 

Les membres du Conseil:  Rév. Joseph Sengol 

    Rév. Johny Puthenveetil 

    M. Govindan Chandran 

    Mme Jaya Lakshmi Chandran 

 

Que Dieu les bénisse dans leur service dans la construction de l'institut en Inde 
 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

La valeur de notre action ne se prend pas du côté de la difficulté à l’accomplir, mais du côté 

de l’amour qu’on met à la vivre. (Père Louis-Marie Parent) 

 

Anniversaires 

 

Le 8 juin, Andrew Mayer, célébrera son anniversaire de naissance. Andrew est le 

coordinateur de l’Assemblée générale 2010 et il fait partie de l’équipe des traducteurs de 

l’administration centrale.  

 

Le 22 juin, Mario Laroche, prêtre au Canada et ancien directeur général de l’Institut, 

célébrera ses 50 ans de vie sacerdotale. 

 

René Désilets, ancien directeur général de l’Institut, fêtera aussi ses 50 ans de vie 

sacerdotale le 22 juin. 

 

Léon Robichaud, prêtre au Canada, célébrera ses 50 ans de vie sacerdotale, le 30 juin.  

 

Que Dieu les protège et je vous invite à prier pour ces occasions spéciales. 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 


